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BNDES

Greve arranca negociação com diretoria
Encontro será nesta quinta. Comissão de Negociação convoca assembleia para sexta-feira

Em estado de greve desde o dia 12 de novem-
bro, diante da insistente negativa da diretoria do
banco em apresentar uma proposta melhor (a que
foi apresentada foi recusada), os funcionários do
BNDES pararam suas atividades na sexta-feira e
decidiram permanecer em estado de greve.

Diante da pressão exercida pela paralisação, a
diretoria do banco saiu do mutismo e convocou
uma reunião de negociação para quinta-feira. A
Comissão de Negociação dos Funcionários, que
integra as associações dos funcionários e o Sin-
dicato, convoca uma assembleia para a sexta-feira
(7), quando será avaliada a proposta do banco e
decididos os rumos do movimento.

Os trabalhadores do BNDES reivindicam uma
proposta que atenda a itens que prioritários, entre
eles o pagamento e a incorporação da gratificação
anual de 1,5 salário, apresentação e negociação de
um novo plano de carreira (GEP), com data de imple-
mentação, incorporação da gratificação de função e
ampliação da gratificação de férias e da licença-
maternidade.

“É muito bom ver e participar da mobi-
lização dos empregados do BNDES, hon-
rando a história de luta dos bancários,
categoria da qual fazem parte. Por isso é im-
portante que estejam nas próximas campanhas
salariais unificadas”, disse.

A vice-presidente do Sindicato, Adriana Nales-
so, lembrou que só há conquista com muita luta.
Os funcionários do BNDES dão um exemplo de
organização. Como representante dos bancários
no Sindicato, convido os companheiros dos demais

A 3ª Conferência da UNI Américas Finanças,
encerrada neste domingo 2 em Montevidéu, aprovou
um plano de ação para o período 2013-2016, com o
objetivo de fortalecer a organização dos
trabalhadores do setor financeiro nas Américas e
no Caribe, e elegeu a nova diretoria, que, pela
segunda vez, será presidida por Carlos Cordeiro
(foto), presidente da Contraf-CUT. Cordeiro
agradeceu o apoio recebido durante sua gestão e
destacou que está pronto para o enfrentamento que
terá na próxima gestão. “Trata-se de uma opção de
vida. Por pertencer a uma classe, é para ela que
temos de trabalhar. Tenho muito orgulho de ser
dirigente da minha confederação e da UNI Américas
Finanças”, afirmou.

Participaram da Conferência 61 delegados de
13 países do continente americano e do Caribe. A
UNI América Finanças é o braço regional da UNI-

UNI AMÉRICAS FINANÇAS

Conferência reelege brasileiro para presidente

bancos para lhes prestar solidariedade”, convocou.
“O sucesso da paralisação mostra claramente

a disposição dos bancários do BNDES de
conquistarem um acordo digno”, disse o diretor
do Sindicato Murilo da Silva.

Sindicato Global, que representa 20 milhões de
trabalhadores dos setores de serviços em todo o
mundo.

A primeira vice-presidência da UNI Américas
Finanças ficará com o argentino Sergio Palazzo e a
segunda com Trevor Johnson, de Trinidad e Tobago.
Também integram a nova direção da entidade o
secretário de Relações Internacionais da Contraf-
CUT, Mario Raia; a presidenta e a secretária de
Finanças do Sindicato de São Paulo, respecti-
vamente, Juvandia Moreira e Rita Berlofa; e o
presidente do Sindicato do Rio de Janeiro, Almir
Aguiar.

O plano de ação estabelece o fortalecimento das
organizações sindicais independentes, prevê a
articulação de campanhas em defesa dos direitos
dos trabalhadores, negociações coletivas e outros
itens.

NANDO NEVES

Últimos bancários ainda em campanha salarial, os funcionários do BNDES têm negociação nesta quinta-feira
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Aproveite as vagas
para o passeio a
Angra dos Reis

No próximo dia 8, sábado, o pas-
seio programado pela Secretaria de
Cultura do Sindicato é para Angra dos
Reis. Ainda há vagas. Os participantes
vão sair às 7h e o retorno está previsto
para as 20h. O pacote dá direito a
ônibus com serviço de bordo, almoço
e frutas a bordo de escuna. Os ban-
cários sindicalizados pagam R$125 e
não sindicalizados, R$140.

DIEESE

Sindicato reeleito
para nova diretoria

O Sindicato foi reeleito como inte-
grante da direção nacional do Dieese
(Departamento Intersindical de Esta-
tística e Estudos Socioeconômicos). O
sindicalista Renato Lima foi indicado
para exercer a função. A direção
nacional do Dieese, composta por
todas as centrais sindicais, conta com
entidades de categorias como meta-
lúrgicos, construção civil, médicos, en-
genheiros, petroleiros, petroquímicos,
servidores públicos, trabalhadores
rurais e outros, com ampla represen-
tação de todas as regiões do Brasil.

As pesquisas de Emprego e De-
semprego (PED) e da Cesta Básica,
bem como a do Salário Mínimo Neces-
sário, serão mantidas e ampliadas.
Além disso, está prevista nova turma
da Escola Dieese de Ciências do
Trabalho, assim como as novas linhas
de projetos, assessorias, pesquisas e
cursos de interesse dos trabalhadores.

Sindicato convoca
reunião sobre
Previ-Banerj

O Sindicato convoca os ex-funcio-
nários do Banerj que não fizeram
opção na Previ-Banerj, para uma reu-
nião, no dia 5 de dezembro, às 15 ho-
ras, no auditório da entidade (Av.
Pres. Vargas, 502, 21º andar). O mo-
tivo do encontro é a convocatória feita
pelo liquidante da Previ a 238 ex-par-
ticipantes que se habilitaram no qua-
dro geral de credores e cujos nomes
estão disponíveis no site do Sindicato
(www.bancariosrio.org.,br). A reu-
nião, exclusiva para os relacionados,
é para avaliar a situação e assegurar
que sejam respeitados os direitos
destes companheiros.

SINDICATO SOLIDÁRIO

Nova campanha de doações
vai movimentar bancários

Por causa do grande número de doação de roupas,
alimentos e brinquedos que foram distribuídos a insti-
tuições de apoio a crianças e idosos, no ano passado,
o Sindicato decidiu repetir a campanha este ano. Os
bancários que recolheram as doações em suas agên-
cias estão sendo convocados a entrarem de novo nesta
iniciativa solidária.

“É para as agências que as pessoas levam as coisas
que querem doar. Por isso, é importante que aqueles
que nos ajudaram em 2011 repitam o gesto neste ano.
Os que ainda não colaboraram têm a oportunidade
neste fim de ano. A ideia é proporcionar alguma alegria
aos mais necessitados. Assim, quanto mais
companheiros vestirem a camisa da solidariedade,
melhor”, disse o diretor do Sindicato André Pires, o
“Spiga”, um dos coordenadores da campanha.

Mobilize sua agência. O Sindicato fará o
recolhimento das doações em sua unidade até o dia
19 de dezembro. Contatos: 2103-4117/4119/4121/4122/
4149/4165.

SEM EDUCAÇÃO

Na ânsia de atender a interesses
de empreiteiros, Sérgio Cabral não se
contentou com a demolição do estádio
do Maracanã para construir uma
arena moderna e elitista e, em seguida,
propor a sua privatização. Agora, o
governador insiste em pôr abaixo a
escola municipal Friedenreich, a
quarta melhor do ensino público da
cidade do Rio de Janeiro e sétima do
estado, segundo o ranking do Índice
de Desenvolvimento da Educação
Básica (Ideb), do Ministério da
Educação. Para impedir mais este
absurdo do atual governo, o Ministério
Público (MP) entrou na Justiça, na
última quarta-feira (21), com uma ação
civil pública com o objetivo de evitar
a demolição do colégio. Caso
descumpram esta decisão, o estado e
a prefeitura terão pagar uma multa
diária de R$ 5 mil.

INQUÉRITO ABERTO

A ação tem por base um inquérito
aberto em 2009 pelo MP, no qual os
representantes do município e do
estado informaram que os serviços
previstos no contrato do projeto e das

Ministério Público quer proibir
Cabral de demolir escola

obras de reforma do Complexo do
Maracanã não contemplariam
qualquer intervenção na escola
municipal. A informação, segundo o
MP, foi confirmada pela Secretaria de
Obras no dia 28 de agosto deste ano.
No início de novembro, no entanto, o
governo anunciou a demolição do
colégio para construir quadras de
aquecimento que serão serem usadas
por jogadores de futebol que
competirão no Maracanã.

A ação também requer que sejam
tomadas providências que assegurem
local adequado para o ano letivo de
2014. A confirmação da demolição
ocorreu às vésperas do encerramento
das matrículas para 2013. O site da
Secretaria Municipal de Educação não
indica um novo local para os pais
matricularem seus filhos, o que
inviabiliza a matrícula e coloca em
risco o direito à educação dos
estudantes.
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O Itaú Fome de Bola vem se
tornando uma das sensações da
Copa Bancária. No último fim de
semana, o “Fome de Gol”, como está
sendo chamado, passeou pela
Avenida (Unibanco) Presidente
Vargas, vencendo por 9 a 2, com seis
gols do atacante Marcos Lopes, que
agora é um dos artilheiros da com-
petição, com nove gols.

A “alegria” se mantém. O Bra-
desco Rio Centro ignorou a reno-
vação e os desfalques do Sindicato
União, seus atacantes Marco Antonio
(2 gols) e Pedro Fernandes fizeram
o placar de 3 a 1, para a felicidade
geral da galera.

Os assistentes operacionais de
suporte (AOS) estão convocados para
uma reunião, no próximo sábado (8/
12), às 10h, no auditório do Sindicato
(Av. Presidente Vargas, 502, 21º
andar). Na pauta, assuntos de
interesse, entre os quais o andamento
do Projeto de Lei 3213/10, os avanços
obtidos em relação à Lei 6277/12, o
andamento de nossas ações judiciais
e a luta contra a violência organi-
zacional do Banco Itaú (demissões,
assédio moral e outros). Participe.

“Essa é uma reunião já tradicional
que tem por objetivo mobilizar e
organizar os antigos caixas do Banerj,
vítimas de um processo constante de
discriminação e assédio moral
praticados pelo banco”, disse o diretor
do Sindicato Ronald Carvalhosa.

COPA BANCÁRIA

Vem aí o fim da primeira fase

Sindicato reintegra gerente do Bradesco

ITAÚ

Reunião de AOS
será no sábado

Edital de Assembleia
Geral Extraordinária

O Sindicato dos Empregados
em Estabelecimentos Bancá-
rios e Financiários do Município
do Rio de Janeiro, com CNPJ
sob o nº 33.094.269/0001-33,
situado na Av. Presidente Vargas
502/ 16º, 17º, 20º, 21º e 22º andares,
Centro, Rio de Janeiro, por sua
presidenta em exercício abaixo
assinado, nos termos de seu  Esta-
tuto,  convoca todos  os empre-
gados e aposentados do Banco
Nacional de Desenvolvimento
Econômico e Social-BNDES, do
BNDES Participações S/A-
BNDESPAR e da Agência Espe-
cial de Financiamento Industrial
– FINAME, da base territorial
deste município, para se reunirem
em Assembleia Geral Extraordiná-
ria que se realizará no dia 7 de
dezembro de 2012, às 14h em
primeira convocação e às
14h30min em segunda e última
convocação, no andar térreo do
EDSERJ, na Avenida República do
Chile, nº 100, Centro, para discu-
tirem e deliberarem sobre a se-
guinte ordem do dia:

1- Avaliação e deliberação
sobre a contraproposta de Acordo
Coletivo de Trabalho que irá reger
as condições de trabalho entre 1 de
setembro de 2012 a 31 de agosto
de 2013, apresentada pelo direção
do BNDES.

Rio de Janeiro, 4 de Dezembro de 2012.

Adriana da Silva Nalesso
Presidenta em Exercício

A pipa caiu. O Banco do Brasil
Penha não tomou conhecimento da
fama do Pipa Voada que venceu o
vice-campeão Real União na rodada
anterior e mandou um placar de 5 a
3. Os atacantes do Pipa Voada não
foram eficazes o suficiente para
romper a muralha em que se trans-
formou o goleiro do BB Penha,

destaque do time, por agarrar até
pensamento.

INACREDITÁVEL

O placar do “Alegria” poderia ter
sido diferente se o atacante do Rio
Centro Pedro Amorim não perdesse
vários gols.

WO

Mais uma vez há que se lamentar
a ausência dos times do HSBC e
Bradesco Corporate, que não foram
jogar. Nova Geração e Real Operário
Oeste venceram.

DISCIPLINA

A Comissão Disciplinar, que inte-
gra representantes de todos os times,
reúne-se no sábado (8). Em pauta,
análise e decisão sobre a formação
do time do BB Penha.

Confira abaixo os jogos da última
rodada da primeira fase. Na próxima
edição será informada a data de início
da segunda fase.

A gerente de agência
Rosânia Pacheco Charret
entrou no Bradesco em
1986.  Em 2006 foi demi-
tida e durante do aviso pré-
vio, o INSS lhe concedeu
afastamento para trata-
mento de saúde. Ficou
provado o nexo causal de
lesões por esforços repeti-
tivos (LER).

A julgar recurso do
banco o Tribunal Superior
do Tribunal (TST), o mi-
nistro relator Horácio
Raymundo de Senna Pires
entendeu que a decisão
local em favor da bancária
foi correta, considerando
que a reclamante foi dispen-
sada no curso do aviso-
prévio indenizado e de que

o gozo do auxílio-doença
teve início nesse período.

Assim, a denúncia de
contrariedade à Súmula
371/TST mostra-se razoá-
vel, porquanto tal verbete,
em sua segunda parte,
expressamente registra: “No
caso de concessão de
auxilio-doença no curso do
aviso-prévio, todavia, só se
concretizam os efeitos da
dispensa depois de expirado
o benefício previdenciário”,
diz a sentença.

O Departamento Jurí-
dico do Sindicato orienta os
bancários a procurarem a
entidade, ao serem demi-
tidos, para conhecer seus
direitos e tomar as medidas
cabíveis.

Rosânia
exibe a
sentença do
TST ao lado
do
sindicalista
Everaldo
Dantas



Com um ato no Largo dos
Bancários, nesta segunda-feira (3), o
Sindicato lembrou o Dia Mundial de
Combate à Aids. Houve farta
distribuição de preservativos e
panfletos informativos sobre a
doença. A Cia. Emergência Teatral
participou do ato, com esquete bem
humorada sobre a prevenção e o
tratamento da Aids.

O diretor do Sindicato Gilberto
Leal informou que atualmente há 530
mil brasileiros portadores de  HIV,
135 mil desses desconhecem sua
própria situação. Cerca de 30%  dos
pacientes buscam atendimento tardio.
“Daí a importância de fazer o exame,
que é seguro e sigiloso, além de
acessível, na rede pública”, disse.

CUIDADOS

A vice-presidente do Sindicato,
Adriana Nalesso, recomendou o uso

Sindicato faz manifestação no
Dia Mundial de Combate à Aids

de preservativos durante as relações
sexuais e outros cuidados como o
manuseio de seringas descartáveis e

a utilização de luvas para manipular
feridas e líquidos corporais, testar
previamente sangue e hemode-

rivados. “Além disso, recomenda-se
que as mães infectadas com o HIV
usem antirretrovirais durante a
gestação para prevenir a transmissão
aos seus filhos”, afirmou.

PRECONCEITO

O combate ao preconceito
contra o portador do HIV foi uma
iniciativa defendida durante a
manifestação. A diretora Jô Araújo
disse que é preciso combater a falta
de conhecimento, os mitos e medos
que permeiam o problema da
contaminação pelo HIV. “É
importante saber que a Aids não é
transmitida pelo beijo, abraço,
toque, compartilhamento de ta-
lheres, utilização do mesmo banhei-
ro. Também não é transmitido pela
tosse ou espirro, nem pela piscina,
praia, tampouco pelo aperto de
mão”, explicou.

NANDO NEVES

POUPEX ASSINA ACORDO

Pela primeira vez, a  Contraf-
CUT encabeçou a assinatura do
acordo com a Poupex, dia 14 de
novembro, em Brasília. A
proposta havia sido aprovada
pelos funcionários em assembleias
dos sindicatos em todo o país.

O acordo garante os índices
conquistados pelos bancários
junto à Fenaban. O reajuste é de
7,5% (aumento real de 2,1%)
sobre todas as verbas (exceto
piso, PLR e verba de alimen-
tação) e de 8,5% (aumento real
de 3,1%) para os salários
situados nos níveis NS 01 a 06 e
para vale-refeição e cesta-ali-
mentação, incluindo a 13ª cesta.

Além disso, houve aumento
de 10% (aumento real de 4,6%)
para as partes fixas da PLR e da

Garantido índice de
reajuste dos bancários

PLR adicional, que no caso da
Poupex é paga na forma de
abono. As demais cláusulas foram
renovadas. A Poupex tem um
quadro funcional de 1.300
funcionários, com 62 unidades de
trabalho.

AVANÇO

O diretor do Sindicato Carlos
Maurício disse  que o acordo foi
um avanço.

“Tudo que os trabalhadores
tinham direito no Distrito Federal
está assegurado para os
funcionários da Poupex nos
demais estados”, disse. As
diferenças decorrentes da
aplicação dos percentuais de
reajuste serão pagas ainda em
novembro.

MULHERES DENUNCIAM

A Marcha Mundial de Mulheres
(MMM) –  movimento feminista, per-
manente e internacionalista –  vai
realizar, no próximo dia 10, das 12h às
13h, um ato   em solidariedade às 150
famílias de pequenos produtores
agrícolas do município de Apodi, no
Rio Grande do Norte, ameaçadas de
desapropriação para fins de instalação
de projetos do agronegócio. A desa-
propriação atingiria 13 mil hectares (13
mil Maracanãs), que seriam destina-
dos à monocultura.

Em nota dirigida ao movimento
sindical, a MMM afirma que o projeto,
se implementado, “destruirá o modo
de vida e cultura de uma comunidade
que produz alimentos que garantem a
soberania alimentar, sem uso de agro-
tóxicos e sem concentração de terra”.

APODI

Apodi é um município de cerca de
35 mil habitantes, encrustrado numa
chapada a 328 quilômetros a oeste de
Natal, a capital do Rio Grande do
Norte. Conquistada em 1680 pelos
irmãos Nogueira, sua ocupação se deu

Agronegócio ameaça expulsar famílias
de agricultores no Rio Grande do Norte

em função da fertilidade de suas ter-
ras. Relatos históricos dão conta das
lutas entre colonizadores e os índios
paiacus, contrários à ocupação branca.
Com Índice de Desenvolvimento
Humano  (IDH) mediano (0,654), sua
economia se baseia na agricultura
familiar (algodão, arroz, banana, cana-
de-açúcar, frutas e milho) e pecuária
em geral. Seu PIB alcançou R$251
milhões em 2008.

Segundo a MMM, o projeto do agro-
negócio vai entregar as terras da cha-
pada e a água da Barragem de Santa
Cruz a cinco empresas. Com a expulsão
de centenas de famílias de pequenos
produtores rurais de suas terras, tal
como aconteceu com os indígenas no
século XVII, várias comunidades vão
desaparecer. Além disso, é fatal o
envenenamento das terras e das águas,
acarretando ainda o desaparecimento da
agricultura familiar. Haverá o extermínio
dos rebanhos de cabras, das abelhas e
faltará águas para irrigar os arrozais do
vale. O agronegócio com sua cultura
concentradora de terras ameaça Apodi
com um futuro de miséria, prostituição
e violência.

A vice-presidente do Sindicato, Adriana Nalesso, recomendou
cuidados para evitar a contaminação pelo HIV


